



FUNDACIÓN CONOCIMIENTO Y DESARROLLO

Con buena nota

Informe

Castilla y León, sexta comunidad con mayor rendimiento de sus universitarios

C.R.

La Comunidad de Castilla y León fue la sexta de España con un mayor rendimiento de los alumnos que cursaban estudios universitarios en el 2011-2012 (de primer y segundo ciclo y Grado), al tiempo que fue la tercera región española en ese curso con una menor tasa de abandono de los estudios universitarios, según pone de manifiesto el informe «las Universidades españolas. Una perspectiva autonómica 2014», elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD).

Concretamente, este informe recoge que los universitarios de la Comunidad cuentan con una tasa de rendimiento de un 77,2, cuando la media nacional se sitúa en un 72,1. Esta tasa se define como la ratio, en porcentaje, entre los créditos aprobados y los matriculados.

En cuanto a la tasa de rendimiento de los alumnos que estudiaban un master oficial en ese curso en la Comunidad, esta se situó en un 96,1, mientras la media de las universidades españolas fue del 87,4, lo que dejó a Castilla y León en la segunda posición, sólo por detrás de Navarra.

Abandono

El informe de la Fundación CyD, que preside Ana Patricia Botín, también analiza la tasa de abandono de los estudios universitarios en las comunidades españolas y Castilla y León fue en ese curso la tercera región española con una tasa más baja en el Grado y en los másteres oficiales: un 9,7 frente al 19 nacional y un 6,5 frente al 15,6 de la media española, respectivamente.

Otro de los aspectos que se incluyen en el informe es el saldo presupuestario de las distintas universidades españolas públicas con enseñanza presencial y Castilla y León presentó en 2012 una tasa de ahorro bruto (la diferencia entre ingresos y gastos corrientes) en proporción a los ingresos corrientes de un 11,6, mientras que la media de España es de un 6,4. La Universidad de Salamanca tuvo un 13,8, la Valladolid un 10,5, la de Burgos un 9,9 y la de León un 9,8.

La reducción porcentual de la tasa de ocupación de los graduados de Castilla y León entre los años 2007 y 2013 fue similar a la española, con un 11,9 y un 12,3 de reducción respectivas, y esta Comunidad contaba en el curso 2012-2013 con el 6,5% del total de matriculados y el 8,6 del total de egresados en grados y másteres oficiales de universidades presenciales.



Alumnos en el campus universitario de la UVA

F. HERAS

Otras cifras

Investigación

Cultura emprendedora. Castilla y León se situó en la sexta posición de las universidades españolas (57 en total) en cuanto a publicaciones científicas entre 2003 y 2012, aunque sube al puesto 16 si se contempla la cifra relativizada por el número de PDI en equivalencia a jornada completa en el curso 2012-2013. En cuanto a las solicitudes de patentes de las universidades públicas de la Comunidad, éstas se posicionaron en el sexto puesto de las instituciones universitarias españolas, con 222 entre 2000 y 2012.

Producción científica total

Puestos. Respecto a la producción científica total (de 57 universidades en 2008-2012), la Universidad de Salamanca ocupó el puesto 20, la de Valladolid el 23, la de León el 46 y la de Burgos (de más reciente creación) el puesto 50.

Inversiones por alumno

En el 14. El gasto real por alumno situó a la región en el puesto 14 de 47 universidades presenciales, con un total de 970 euros (la media española es de 1.475 euros por alumno).

Javier Cepedano, nuevo presidente del Consejo Social de la Universidad de León

C.R.

Luis Javier Cepedano Valdeón estará al frente del Consejo Social de la Universidad de León, en sustitución de su anterior presidente, José Antonio de Paz, que dejó el cargo por motivos personales.

La decisión fue comunicada en la reunión del Pleno de Consejo Social de la Universidad de León (ULE) celebrada en diciembre y José Antonio de Paz justificó su renuncia por el hecho de que su actual residencia en Madrid le impedía compaginar todas sus obligaciones y «sentirse a gusto desde un punto de vista responsable», según informó la ULE en un comunicado.

En la sesión agradeció a todos el apoyo recibido, con expresa mención al rector, su equipo, el personal del Consejo Social y todos sus vocales, al tiempo que expresó sus



Javier Cepedano, nuevo presidente del Consejo Social de la ULE

DE PAZ JUSTIFICÓ SU RENUNCIA POR SU ACTUAL PRESIDENCIA

mejores deseos para el futuro de la Universidad leonesa. Por su parte, los vocales del consejo alabaron el compromiso y contribución desinteresada del presidente, considerando que un perfil profesional como el de José Antonio de Paz era «un lujo» para la ULE, al tiempo que expresaron su reconocimiento por todo el trabajo y las actuaciones llevadas a cabo en favor de la universidad como presidente de la multinacional HP.

El nuevo presidente del Consejo Social de la Universidad leonesa es natural de León, economista y auditor de cuentas.

Los consejos sociales de las universidades públicas son los órganos colegiados legalmente establecidos para canalizar la participación de la sociedad en la universidad contribuyendo a mejorar la calidad de los servicios de las universidades y el progreso de la sociedad en la que se insertan.